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Homem é preso durante 
operação do GEPAR no 

bairro Teófi lo Rocha
Página 6

temos vagas para pcd’s!

Nossa empresa acolhe as
diversidades, venha fazer

parte do time indiana!

curriculos@farmaciaindiana.com.br
Envie o seu currículo com o assunto  (PcD) para:

Presidentes da diretoria 
e do conselho da ACE 

participaram de congresso 
de empresários cristãos

Em um momento de aprendizado, troca de experiências e fortalecimento de laços, o 
presidente da ACE de Teófi lo Otoni, Ricardo Bastos Peres, e o presidente do Conselho De-
liberativo da entidade, Adeilson Souto – “Deca do restaurante Sabor da Terra”, marcaram 
presença no congresso de empresários cristãos promovido pela Associação dos Homens de 
Negócios do Evangelho Pleno (ADHONEP), nos dias 25 e 26 de abril, em Belo Horizonte. 
O evento reuniu líderes empresariais de diversas regiões de Minas e do Brasil. Página 2

A Prefeitura de Teófi lo 
Otoni e o Instituto Áquila 
apresentaram um novo 

modelo de gestão pública 
para o município

A Prefeitura Municipal de Teófi lo Otoni e o Instituto Áquila Consultoria em Gestão 
realizaram uma audiência pública na sexta-feira, 9 de maio, para apresentação do programa 
Cidades Excelentes – um novo modelo de gestão pública. O Áquila é uma consultoria interna-
cional que oferece soluções gerenciais de excelência, focadas na melhoria dos resultados de 
seus clientes. O prefeito de Teófi lo Otoni, Fábio Marinho destaca que essa audiência pública 
legitima a participação, não só dos poderes constituídos, como da sociedade civil. Página 2

Ônibus escolar com 18 
ocupantes tomba na 

zona rural de Frei Gaspar
O fato aconteceu por 

volta das 12h, aproxima-
damente a seis quilômetros 
do perímetro urbano, no 
Córrego dos Lima, em Frei 
Gaspar, e o veículo, com 
18 ocupantes, transporta-
va crianças e adolescentes 
da Escola Estadual Salmen 
Bukzem, da Escola Mu-
nicipal Lua de Papel e da 
creche Vó Caia. Página 6

Minas bate recorde na 
compra de produtos da 

agricultura familiar para 
a alimentação escolar

Os investimentos na 
compra de produtos da 
agricultura familiar para a 
alimentação escolar bate-
ram recorde em Minas Ge-
rais. Um levantamento feito 
pela Emater-MG mostra 
que, em 2024, foram gastos 
R$ 249,7 milhões na aquisi-
ção de alimentos de peque-
nos produtores. Página 4

Suspeito de abusar 
sexualmente das fi lhas 
é preso em Itambacuri

Uma investigação da Polícia Civil de Minas Gerais sobre estupro de vulnerável resultou 
na prisão temporária de um homem, 31 anos, suspeito de abusar das próprias fi lhas, de 8 e 10 
anos. O mandado foi cumprido na segunda-feira (12/5), em Itambacuri. As apurações, con-
duzidas pela Delegacia local, tiveram início em abril, após comunicação do Conselho Tu-
telar, com base em informações repassadas pela escola frequentada pelas vítimas. Página 6
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Cidade
Presidentes da diretoria e do conselho da ACE 

participaram de congresso de empresários cristãos

A Prefeitura de Teófilo Otoni e o Instituto Áquila apresentaram 
um novo modelo de gestão pública para o município

A Prefeitura Municipal 
de Teófilo Otoni e o Instituto 
Áquila Consultoria em Gestão 
realizaram uma audiência pú-
blica na sexta-feira, 9 de maio, 
para apresentação do progra-
ma Cidades Excelentes – um 
novo modelo de gestão públi-
ca. O Áquila é uma consulto-
ria internacional que oferece 
soluções gerenciais de exce-
lência, focadas na melhoria 
dos resultados de seus clientes.

O prefeito de Teófilo Oto-
ni, Fábio Marinho destaca que 
essa audiência pública legiti-
ma a participação, não só dos 
poderes constituídos, como da 
sociedade civil. Sobre o Ins-

tituto Áquila, Marinho expli-
cou que ele pega um modelo 
de administração pública ar-
caico, burocrático, patrimo-
nialista, e transforma num 
modelo gerencial. Ou seja, o 
que o Áquila faz é o que foi 
proposto pelo prefeito Mari-
nho no seu plano de governo.

Dentre outras pontua-
ções, o prefeito pediu à Câ-
mara que entendesse o que vai 
acontecer na cidade. “Vamos 
deixar de lado o partidarismo 
que nos separa, a ideologia 
que nos separa, as divergên-
cias que nos afastam, para que 
possamos construir uma cida-
de. Podem ter certeza de que 

no Executivo – pelo menos 
pelo governo Marinho – nós 
não teremos nenhuma rejeição 
em sentar e conversar, e fazer 
isso que estamos fazendo aqui, 
que é chamar todos para parti-
ciparem, cada um no seu grau 
de responsabilidade e compro-
metimento, para que os nossos 
objetivos sejam alcançados”.

O secretário municipal 
de Desenvolvimento Econô-
mico, Renato Freitas Martins, 
falou sobre esse novo modelo 
de gestão pública para o mu-
nicípio de Teófilo Otoni, que 
concilia o plano de governo 
com a realidade dos recur-
sos escassos. “Assim como 

as empresas privadas enfren-
tam cenários de escassez, pres-
são por resultados e exigência 
por inovação, a administra-
ção pública também preci-
sa adotar métodos gerenciais 
mais modernos como plane-
jamento estratégico, metas, 
avaliação de desempenho e 
melhoria contínua. Nosso ob-
jetivo é melhorar a prestação 
de serviços à população, va-
lorizando os servidores por 
meio de capacitação contí-
nua e incentivo ao desem-
penho. Queremos também 
promover o engajamento da 
sociedade, aproximando o ci-
dadão das decisões públicas, 

e fomentar parcerias com a 
iniciativa privada para gerar 
emprego, renda e inovação”.

O presidente do Institu-
to Áquila, Raimundo Godoy 
afirma que deve ter transpa-
rência e compromisso com o 
recurso público, porque tem 
que prestar conta de centa-
vos. E frisa que, um projeto 
dessa envergadura não po-
de ser feito em quatro pare-
des, por isso a necessidade 
da realização de uma audi-
ência pública. Disse que mui-
tos prefeitos não aceitam, mas 
Marinho aceitou, e isso é visão 
de futuro para o município, 
e o prefeito precisa acompa-

nhar todo o processo que de-
ve acontecer em 15 meses.

E, quando se mostra pro-
blemas, não quer criticar, quer 
mostrar o tamanho do desa-
fio que tem pela frente. Go-
doy enfatiza que, o servidor 
público tem que servir, e pre-
cisa ser treinado para isso, pa-
ra ficar seu legado. “Porque 
amanhã o prefeito Marinho 
sai, mas fica o grupo de servi-
dores treinados, focados para 
resolver problemas, não im-
porta a natureza deles. Se ele 
criou ou se apareceu, o que 
importa é que ele seja enfren-
tado e resolvido”. (Ascom 
Prefeitura de Teófilo Otoni).

BELO HORIZONTE 
- Em um momento de apren-
dizado, troca de experiências 
e fortalecimento de laços, o 
presidente da ACE de Teófilo 
Otoni, Ricardo Bastos Peres, 
e o presidente do Conselho 
Deliberativo da entidade, 
Adeilson Souto – “Deca do 
restaurante Sabor da Terra”, 
marcaram presença no con-

gresso de empresários cristãos 
promovido pela Associação 
dos Homens de Negócios do 
Evangelho Pleno (ADHO-
NEP), nos dias 25 e 26 de 
abril, em Belo Horizonte.

O evento reuniu líderes 
empresariais de diversas re-
giões de Minas Gerais e do 
Brasil em um ambiente de ins-
piração e crescimento. Deca, 

que também atua como presi-
dente do capítulo Teófilo Oto-
ni da ADHONEP, reforçou o 
papel da entidade como um 
elo entre negócios e princípios 
cristãos, promovendo valores 
que impactam positivamente 
o meio empresarial e a socie-
dade. Durante o congresso, 
ele e Ricardo Bastos tiveram 
a oportunidade de confrater-

nizar com o presidente in-
ternacional da ADHONEP, 
Altomir Regis da Cunha, sua 
esposa Rozane Cunha, e o 
presidente do capítulo de Belo 
Horizonte, Geraldo Macedo.

O encontro foi marca-
do por palestras motivacio-
nais, momentos de reflexão 
e networking estratégico, re-
afirmando o compromis-

so dos líderes empresariais 
com práticas que unem fé 
e gestão corporativa. Pa-
ra os participantes, foi uma 
oportunidade única de tro-
car experiências e vislumbrar 
novas possibilidades para a 
integração de princípios cris-
tãos ao mundo dos negócios.

Ricardo destaca a rele-
vância do evento e a importân-

cia de continuar promovendo 
encontros que incentivem o 
desenvolvimento empresarial 
alinhado a valores sólidos. Teó-
filo Otoni esteve bem represen-
tada, fortalecendo conexões 
que transcendem o ambiente 
corporativo e contribuem pa-
ra uma sociedade mais ética e 
próspera. (Assessoria de comu-
nicação/ ACE Teófilo Otoni).
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Gerais
ALMG e Emater renovam 

parceria para Feira 
de Agricultura Familiar 

por mais dois anos

A Assembleia Legisla-
tiva de Minas Gerais (AL-
MG) e a Empresa Mineira 
de Assistência Técnica e 
Extensão Rural (Ema-
ter) firmaram, na quinta-
-feira (8/5/25), um termo 
aditivo ao convênio de co-
operação mútua, que esta-
belece a realização da Feira 
de Agricultura Familiar pe-
los próximos dois anos.

A renovação da par-
ceria foi oficializada no 
Salão Nobre da ALMG, 
quando o presidente da As-
sembleia, deputado Tadeu 
Leite (MDB), o primeiro 
secretário da Casa, deputa-
do Gustavo Santana (PL), 
e o diretor-presidente da 
Emater, Otávio Maia assi-
naram o documento. A par-
ceria que resultou na feira 
teve início em 2018 - com 
as edições passando a ser 
mensais a partir de 2023.

Manifestando satisfa-
ção em reafirmar o com-
promisso de parceria com a 
Emater, o presidente da As-
sembleia lembrou o gran-
de número de pequenos 
produtores e também de 
municípios mineiros, bene-
ficiados com a realização 
dessas feiras na sede do Le-
gislativo estadual. "Reno-
vamos, por mais dois anos, 
a feira que já é um suces-
so em toda esta região. O 
pessoal já se acostumou a 
vir à feirinha da Emater na 
Assembleia para comprar 
produtos orgânicos", disse.

“Nos últimos dois anos, 
mais de 80 cidades e cerca 
de 100 produtores mineiros 
conseguiram expor aqui. É 
importante lembrar que cir-
culam na ALMG, por dia, 
cerca de 6 mil pessoas de to-
do o Estado. Então, não há 
dúvida de que é uma gran-
de vitrine para o pequeno 

produtor.” Deputado Tadeu 
Leite Presidente da ALMG.

Registrando que, em to-
da Minas Gerais, a Emater 
realiza esse tipo de feira em 
cerca de 700 municípios, be-
neficiando 15 mil famílias, 
em média, o diretor-presi-
dente da empresa lembrou 
a evolução na periodicida-
de da atividade na ALMG, 
que, hoje, tradicionalmente, 
é realizada na primeira quin-
ta-feira de cada mês. “No 
começo, a feira foi anual, pas-
sou a ser semestral, atualmen-
te é mensal e pode se tornar 
quinzenal, não é mesmo?”, 
provocou Otávio Maia, ava-
liando esse tipo de atividade 
comercial como um valioso 
instrumento de geração de 
renda para o pequeno agri-
cultor. O chefe do Parlamen-
to mineiro se mostrou aberto 
a estudar o pedido do dire-
tor-presidente da Emater pa-
ra que a atividade passe a 
ser quinzenal. “Nossa inten-
ção é aprofundar a parceria, 
é expandir, para atendermos 
ainda mais produtores e cida-
des”, concluiu Tadeu Leite.

Feira movimenta eco-
nomia - De acordo com da-
dos da Emater, entre 2018 e 
2025, houve 30 edições da 
feira na Assembleia, com 
participação de 105 produ-
tores de 82 municípios mi-
neiros. Ainda segundo a 
empresa, cada edição pos-
sibilitou a exposição de, em 
média, 25 produtores. O va-

lor médio de vendas em ca-
da uma das edições realizada 
no período foi de R$ 25.620, 
o que totaliza uma movi-
mentação de quase R$ 800 
mil. A Feira da Agricultura 
Familiar promove a diver-
sidade da produção agrope-
cuária e não-agropecuária, 
com destaque para os pro-
dutos especiais da agricul-
tura familiar e do artesanato. 
Também impulsiona a eco-
nomia local, valoriza a cul-
tura, a arte e a agroeconomia 
do Estado de Minas Gerais. 

Edição de maio está 
em andamento - Nesta quin-
ta, no Espaço Democrático 
José Aparecido de Oliveira, 
está em andamento mais uma 
edição da feira, com partici-
pação de 25 produtores e ar-
tesãos de vários municípios 
mineiros. São comerciali-
zados artesanatos, produtos 
apícolas, quitandas, tempe-
ros, molhos, geleias, doces, 
charcutaria, queijos, cacha-
ça, café, hortaliças, entre ou-
tros produtos. Na edição desta 
quinta (8), os municípios par-
ticipantes são Acaiaca, Belo 
Horizonte, Betim, Congo-
nhas, Contagem, Córrego 
Fundo, Datas, Felixlândia, 
Formiga, Imbé de Minas, 
Itatiaiuçu, Leme do Prado, 
Moeda, Piedade dos Gerais, 
Ribeirão das Neves, Saba-
rá. (Assessoria de Imprensa 
da ALMG/ Gerência-Ge-
ral de Imprensa e Divulga-
ção/ Foto: Alexandre Netto).

Governo de Minas Gerais 
se reúne com instituições 
de Justiça para tratar da 

adesão ao Propag

O governador Romeu 
Zema e parte do secretariado 
se reuniram, na manhã de se-
gunda-feira (12/5), com repre-
sentantes da Justiça mineira 
para tratar do cenário de im-
plementação do Programa de 
Pleno Pagamento de Dívidas 
(Propag). O programa prevê 
a federalização de ativos esta-
tais como estratégia para redu-
zir o estoque da dívida pública 
e os juros incidentes sobre as 
parcelas refinanciáveis dos dé-
bitos estaduais, que poderão 
ser alongadas por até 30 anos.

Conforme a proposta, os 
estados que atingirem o pa-
tamar de 20% de abatimento 
do total da dívida, a partir de 
federalizações, terão direito à 
redução da taxa de juros, atu-
almente calculada com base 
no Índice de Preços ao Con-
sumidor Amplo (IPCA) mais 
4% ao ano. Dessa forma, dian-
te de uma dívida de R$ 165 
bilhões, o valor que Minas 
Gerais precisa atingir é da or-
dem de cerca de R$ 40 bilhões.

O governador ressaltou 
que a adesão deve permitir 
que Minas Gerais tenha um 
alívio da dívida nos próximos 
anos. "O Propag é um projeto 
de Estado, não de governo. As 
grandes beneficiadas serão as 
próximas gestões. O Propag vai 
durar 30 anos, então, é um lega-
do que iremos deixar para Mi-
nas Gerais, que vai viabilizar a 
gestão do estado, já que os ju-
ros cairão de forma significa-
tiva", ressaltou Romeu Zema.

O chefe do Executivo mi-
neiro ainda destacou a redução 
de até 3% ao ano na taxa de 
juros como o maior benefício 
do programa. “Parece pouco, 
mas calculando sobre a dívida, 
que é R$ 165 bilhões, nós es-
tamos falando de R$ 5 bilhões 
por ano. Nós temos consegui-
do investir na recuperação das 
estradas de Minas Gerais, R$ 
1 bilhão, a R$ 1,5 bilhão por 
ano. Então, é uma diferen-
ça brutal em termos de flu-
xo de caixa”, destacou Zema.

Também estiveram pre-
sentes na reunião, pelo Go-
verno de Minas, o secretário 

de Estado de Fazenda, Luiz 
Claudio Gomes, a secretá-
ria de Planejamento e Gestão, 
Silvia Listgarten, o secretá-
rio de Estado adjunto de Go-
verno, Juliano Fisicaro, a 
secretária-geral adjunta, Ana 
Tereza Ribeiro Fernandes, e 
o advogado-geral do Estado, 
Sérgio Pessoa de Paula Castro.

Representando a Justiça, 
compareceram o chefe do Mi-
nistério Público de Minas Ge-
rais, procurador-geral de Justiça 
Paulo de Tarso Morais Filho 
(MPMG), a defensora públi-
ca-geral do Estado de Minas 
Gerais (DPMG), Raquel Go-
mes de Sousa da Costa Dias, o 
presidente do Tribunal de Jus-
tiça de Minas Gerais (TJMG), 
Desembargador Luiz Car-
los de Azevedo Corrêa Ju-
nior, e o presidente do Tribunal 
de Contas do Estado de Mi-
nas Gerais (TCE), conselhei-
ro Durval Ângelo Andrade.

Proposições - Na últi-
ma quinta-feira (8/5), o vice-
-governador Mateus Simões, 
em iniciativa inédita no Esta-
do, apresentou à Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) as 13 proposições 
que integram o pacote neces-
sário para adesão de Minas ao 
Propag. No dia anterior, o vice-
-governador já havia se reuni-
do com o presidente da ALMG, 
deputado Tadeu Leite, para en-
tregar os documentos e proto-
colá-los na Casa Legislativa.

O pacote engloba 12 pro-
jetos de lei (PLs) e uma Propos-
ta de Emenda à Constituição 
(PEC), que contemplam o va-
lor de R$ 40 bilhões que Mi-
nas precisa atingir para aderir 
ao Propag. Abaixo, confira o 
detalhamento de cada um de-
les: - PL de adesão ao Propag 
e a saída do RRF: Inclui as re-
gras gerais de transição, impac-
tos fiscais e prazos estipulados 
pelo Governo Federal. - PL de 
Mecanismos de Cessão de Di-
reitos Creditórios: Autoriza o 
Estado a transferir para União 
créditos que têm a receber.

- PL para Alienação de 
Imóveis: Permite a aliena-
ção de um conjunto inicial de 

170 imóveis do Estado e que 
podem interessar a União pa-
ra contribuir com o abatimen-
to da dívida. - Projeto de Lei 
Complementar (PLC) de Com-
pensação Previdenciária (Com-
prev): Estabelece compensação 
financeira entre o Regime Pró-
prio de Previdência Social e 
o Regime Geral de Previdên-
cia, como forma de melhorar 
o equilíbrio fiscal. - Compõem 
ainda o pacote um projeto geral 
referente a federalização de Es-
tatais e outros específicos que 
abordam: Companhia Energé-
tica de Minas Gerais (Cemig), 
Companhia de Saneamento de 
Minas Gerais (Copasa), Com-
panhia de Desenvolvimento 
Econômico de Minas Gerais 
(Codemig), Companhia de 
Desenvolvimento de Minas 
Gerais (Codemge) e Empre-
sa Mineira de Comunicação 
(EMC). - E um projeto de trans-
ferência para a União da gestão 
da Universidade do Estado de 
Minas Gerais (Uemg). - Além 
de uma Lei Geral que estabe-
lece critérios unificados e um 
projeto de lei para ajustes na 
regulação dos serviços (sanea-
mento, gás e etc). - Importan-
te frisar que a PEC nº 24/2023 
(sobre o referendo) e os proje-
tos de lei referentes à Cemig e 
Copasa, foram protocolados 
anteriormente na ALMG, e in-
tegram o pacote do Propag.

Compromisso fiscal - 
Enquanto o Propag não entra 
em vigor, Minas Gerais segue 
honrando o pagamento da dí-
vida por meio do Regime de 
Recuperação Fiscal. Na últi-
ma semana, o Estado pagou 
R$ 424 milhões ao Tesou-
ro Nacional em cumprimen-
to ao acordo da dívida com 
a União. O valor é referen-
te à parcela do mês de maio. 
Em 2024, foram pagos R$ 
286,7 milhões no dia 1/10; 
R$ 291,7 milhões em no-
vembro; e R$ 296,2 milhões 
em dezembro. Já em 2025, 
foram pagos R$ 303,7 mi-
lhões em janeiro; R$ 392,98 
milhões em fevereiro; R$ 
472,11 milhões em março; e 
R$ 396,65 milhões em abril.

Atividade, já tradicional na região da ALMG, movimentou 
cerca de R$ 800 mil entre 2018 e 2025, com 30 edições

Governador apresentou benefícios que o Estado terá a partir 
da implementação do programa de redução da dívida com a União

Termo assinado na manhã de quinta-feira (8/5) prorroga 
o convênio ALMG/Emater por mais dois anos



4 Quarta-feira, 14 de maio de 2025
DIÁRIO TRIBUNA

www.diariotribuna.com.br | tribunadomucuri@gmail.com | facebook.com/diariotribuna

Gerais
Minas bate recorde na 
compra de produtos da 

agricultura familiar para 
a alimentação escolar

Os investimentos na 
compra de produtos da agri-
cultura familiar para a ali-
mentação escolar bateram 
recorde em Minas Gerais. 
Um levantamento feito pe-
la Empresa de Assistência 
Técnica e Extensão Rural 
(Emater-MG) mostra que, 
em 2024, foram gastos R$ 
249,7 milhões na aquisição 
de alimentos de pequenos 
produtores, destinados às 
escolas públicas estaduais. 
A maior parte, de R$ 162,7 
milhões, foram recursos do 
Governo de Minas e a outra 
parcela foi do governo fe-
deral. A verba faz parte do 
Programa Nacional de Ali-
mentação Escolar (Pnae).

Para se ter uma ideia 
do crescimento, em 2019 
foram R$ 80 milhões do 
Pnae investidos na com-
pra de produtos da agri-
cultura familiar em Minas. 
O montante passou para 
R$ 160 milhões, em 2022, 
e alcançou R$ 216 mi-
lhões, em 2023. Nos anos 
de 2020 e 2021, o progra-
ma sofreu interrupções por 
causa da suspensão de au-
las presenciais provoca-
da pela pandemia. O Pnae 
destina recursos para aten-
der estudantes da educação 
básica em escolas públicas 
e em algumas escolas pri-
vadas sem fins lucrativos.

Meta superada - As 
compras da agricultura fa-
miliar no ano passado re-
presentaram 37% de tudo 
que é oferecido para a ali-
mentação dos alunos minei-
ros. Além do investimento 
recorde, Minas Gerais tam-
bém superou a meta esta-
belecida pelo Pnae. A lei 
que regulamenta o progra-
ma estabelece que o mí-
nimo 30% dos recursos 
repassados aos estados e 
municípios pelo Fundo Na-
cional de Desenvolvimen-
to da Educação (FNDE), 
para a alimentação esco-
lar, devem ser utilizados 
em produtos da agricultu-
ra familiar. O Governo de 
Minas segue o mesmo cri-
tério para a verba repassa-
da pelo estado às escolas.

Um dos motivos do 
aumento da venda de pro-
dutos de pequenos produ-
tores rurais para as escolas 
do ensino básico é a par-

ceria entre a Emater-MG e 
a Secretaria de Estado de 
Educação (SEE), estabele-
cida desde 2021. Neste pe-
ríodo, a empresa já orientou 
mais de 22 mil agriculto-
res familiares interessados 
em comercializar seus pro-
dutos para cerca de 3,4 mil 
escolas públicas estaduais.

Regularização - Além 
da assistência técnica à pro-
dução no campo, o trabalho 
da Emater-MG envolve a or-
ganização e a regularização 
de empreendimentos de pe-
queno porte, para atender os 
requisitos das chamadas pú-
blicas de compra de alimen-
tos pelas escolas. O contrato 
entre a Emater-MG e a SEE, 
renovado recentemente, tem 
vigência até o final de 2026.

“Até 2021, Minas Ge-
rais nunca havia alcançado 
a meta de 30% de com-
pras da agricultura familiar 
para a alimentação esco-
lar. É mais um programa da 
Emater que serve de exem-
plo para todos os estados da 
Federação. É nítida a me-
lhoria da qualidade da ali-
mentação escolar”, afirma 
o diretor técnico da Emater-
-MG, Gelson Soares Lemes.

O produtor Genésio Pe-
reira Miguel, do município 
de Aiuruoca, no Sul de Mi-
nas, estruturou um pequeno 
laticínio, que hoje fornece 
leite, queijos, manteiga e io-
gurtes para a alimentação 
escolar, por intermédio do 
Pnae. “É muito bom vender 
para as escolas estaduais, por 
meio do Pnae, porque o pre-
ço pago é o valor do produto, 
o necessário. A organização 
delas é muito boa, de seis em 
seis meses eles fazem con-
trato com a gente, então não 
há desatualização de pre-
ços, eles pagam o que é jus-
to para o momento”, avalia.

Para o diretor da Ema-
ter-MG, a vantagem do pro-
grama é beneficiar tanto os 
alunos quanto os pequenos 
produtores. “Os agricultores 
comercializam seus produtos 
de maneira estável e previsí-
vel. Isso é fruto do trabalho 
de assistência técnica e ex-
tensão rural”, diz. (Assessoria 
de Comunicação Emater-
-MG/ Jornalista responsável: 
Marcelo Varella, Tel.: (31) 
3349-8158/ E mail: marce-
lo.varella@emater.mg.gov.
br / www.emater.mg.gov.br / 
Fotos: Diego Vargas/Seapa).

Recursos investidos em 2024 foram de quase R$ 250 
milhões nas escolas públicas estaduais

Cemig irá investir 
R$ 360 milhões em 

ações de manutenção 
preventiva em 2025

Entre os meses de maio e 
outubro deste ano, a Cemig vai 
intensificar as ações de manu-
tenção preventiva em todos os 
774 municípios da sua área de 
concessão, visando principal-
mente aumentar a resiliência 
da rede de distribuição. Para 
isso, a companhia irá destinar 
cerca de R$ 360 milhões, valor 
que supera em 15% o realiza-
do em 2024. Até o final deste 
ano, a companhia vai realizar 
mais de 835 mil podas de ár-
vores e providenciar a limpe-
za de mais de 50 mil km de 
linhas, bem como vistoriar, 
por meio de drones e equipa-
mentos de termovisão, cente-
nas de km da rede de média 
tensão. Além disso, a com-
panhia vai substituir milhares 
de equipamentos, como cru-
zetas, postes, isoladores e pa-
ra-raios. Na Região Leste, a 
Cemig vai realizar cerca de 
125 mil podas e realizar a lim-
peza de 12 mil km de linhas 
em um investimento de R$ 72 
milhões, que é 10% superior 
ao realizado no ano passado.  

No ano passado, a ação 
foi importante para reduzir cer-
ca de 2,5 horas no DEC per-
cebido. O DEC é a sigla para 
“Duração Equivalente de In-
terrupção por Unidade Con-
sumidora”, um dos principais 
indicadores do setor elétrico 
nacional. O superintenden-
te da Regional Leste da Ce-
mig Distribuição, Rodrigo 
Damasceno, destaca a impor-
tância desta ação para garan-
tir o fornecimento de energia 
com qualidade para os clien-
tes da companhia. “Os servi-
ços de manutenção preventiva 
são fundamentais para a resi-
liência da rede de distribuição 
e para reduzir ocorrências no 
sistema elétrico provocadas, 
principalmente, por toques 
de árvores na rede, descar-
gas atmosféricas e outras si-
tuações que podem ocasionar 
interrupções no fornecimen-
to de energia”, comenta.

Rodrigo explica também 
a dinâmica que possibilita a 
intensificação das ações de 
manutenção da rede elétri-
ca no período seco. “Durante 
o período seco conseguimos 
realizar maior volume de ma-
nutenções e trabalhar na rede 
elétrica de forma preventiva, 
inclusive utilizando equipes 
especializadas de linha viva, 

que trabalham com o sistema 
elétrico ligado. Para aproveitar 
ao máximo esse período, in-
tensificamos os mutirões tra-
balhando em várias cidades, 
com centenas de profissionais 
atuando no sistema elétrico. É 
o maior investimento da com-
panhia para este fim”, afirma.

Importância dos des-
ligamentos programados - 
Para atender os mais de 9,4 
milhões de clientes em Minas 
Gerais, a Cemig possui mais 
de 540 mil quilômetros de li-
nhas de distribuição em sua 
área de concessão. Dessa for-
ma, a companhia realiza pe-
riodicamente a manutenção 
programada e a melhoria dos 
equipamentos de suas redes 
para garantir a confiabilidade 
do fornecimento de energia. 
Por dia, a empresa realiza cer-
ca de 160 serviços, chegando a 
quase 5 mil manobras por mês.

O tempo de duração de 
uma interrupção programada 
varia de acordo com a com-
plexidade do serviço a ser 
executado, mas duram ape-
nas o tempo estritamente ne-
cessário. A Cemig procura 
realizar as intervenções no 
sistema sem prejudicar o for-
necimento de energia para 
a população, porém, em al-
guns casos, por questão de 
segurança, o desligamento 
da rede elétrica é necessário.

“O desligamento progra-

mado é a interrupção da ener-
gia elétrica para manutenção, 
melhoria e expansão da re-
de de distribuição. Esses des-
ligamentos são necessários 
para garantir a segurança dos 
clientes e dos funcionários da 
Cemig que realizam os ser-
viços. Todos os clientes afe-
tados pelos desligamentos 
são avisados, conforme de-
termina o órgão regulador, e 
aqueles clientes que possuem 
endereço eletrônico cadas-
trado na empresa, recebem o 
aviso de interrupção direta-
mente no seu e-mail”, afirma.

Os clientes da Cemig com 
dados atualizados têm algumas 
vantagens, como o recebimen-
to de avisos de interrupções 
programadas por e-mail. Nes-
ses casos, a Cemig envia o avi-
so da intervenção programada 
com antecedência mínima de 
72 horas, informando a data, 
horário e duração em que sus-
pensão é necessária, para que 
o cliente possa se programar. 
Os clientes da companhia po-
dem atualizar o cadastro por 
meio dos canais digitais, como 
o Aplicativo Cemig Atende e 
a plataforma Cemig Atende 
Web (atende.cemig.com.br) 
ou, ainda, presencialmente nos 
postos de atendimento Cemig. 
(Fonte: Fernando Sebastião 
da Silva, gerente de Alta Ten-
são na Regional Leste/ Crédi-
to da foto: Arquivo/Cemig).

Valor é mais de 15% superior ao destinado no ano passado e visa 
aumentar a resiliência da rede de distribuição no período chuvoso

Até o final deste ano, a companhia vai realizar mais de 835 mil 
podas de árvores e providenciar a limpeza de mais de 50 mil km de 
linhas, bem como vistoriar, por meio de drones e equipamentos de 

termovisão, centenas de km da rede de média tensão
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Opinião/Gerais
Governo de Minas abre 

evento em que bombeiros 
de todo o Brasil debatem 

extremos climáticos

O governador de Mi-
nas Gerais, Romeu Zema, 
participou, na manhã de ter-
ça-feira (6/5), da abertura do 
Encontro da Comunidade 
Operacional de Bombeiros 
(Ecobom) 2025. Este é um 
dos maiores eventos da ca-
tegoria realizados no Brasil, 
que neste ano ocorreu entre 
os dias 6 e 8/5 em Belo Ho-
rizonte, organizado pelo Cor-
po de Bombeiros Militar de 
Minas Gerais (CBMMG).

“Para mim tem sido uma 
honra muito grande ver os 
avanços que conseguimos pa-
ra toda a corporação. Um dos 
destaques é a sede própria do 
nosso Corpo de Bombeiros 
na Pampulha, anexo ao ae-
roporto, que foi uma grande 
conquista, com equipamen-
tos melhores e mais moder-
nos. Tudo isso me enche de 
orgulho. Ver nosso Corpo de 
Bombeiros avançando, ver 
nosso Corpo de Bombei-
ros atuando e salvando vi-
das”, destacou Romeu Zema.

O tema escolhido para 
este ano, Extremos Climáti-
cos, reunirá, além de bom-
beiros militares de todo país, 
autoridades governamen-
tais, instituições acadêmicas, 
representantes dos setores 
público e privado, brigadis-
tas, engenheiros, profissio-
nais da saúde, da segurança 
pública e da educação, en-
tre outros. No ano em que 
o Brasil sedia a Conferên-
cia das Nações Unidas so-
bre Mudanças Climáticas 
(COP30), o Ecobom 2025 
se posiciona como um fó-
rum essencial para debater 
o impacto dessas mudan-
ças na segurança pública.

Os militares do Corpo 
de Bombeiros estão na linha 
de frente dos desastres natu-
rais, como enchentes e in-
cêndios florestais, que vêm 
aumentando em função das 
mudanças climáticas. As 
consequências desses fenô-
menos exigem respostas rá-
pidas, coordenadas e cada 
vez mais eficientes. “Quan-
do falamos da temática de 
extremos climáticos, viven-

ciamos isso todos os dias 
no nosso trabalho. Que pos-
samos escutar as experiên-
cias, compartilhar vivências, 
e aprimorar cada vez nosso 
serviço com os ensinamen-
tos que teremos aqui, bus-
cando conhecimento para 
continuarmos sempre sendo 
orgulho do povo mineiro”, 
ressaltou a comandante-ge-
ral do Corpo de Bombei-
ros Militar de Minas Gerais, 
coronel Jordana Daldegan.

O encontro reforça a 
importância da prevenção, 
da tecnologia e da otimi-
zação operacional para en-
frentar os desafios de um 
cenário climático cada vez 
mais complexo. A progra-
mação inclui a exposição 
de viaturas e veículos anti-
gos, apresentação de recur-
sos e estandes educativos, 
demonstrações práticas, si-
muladores de capotamento, 
impacto, sono e embriaguez.

O evento deve contar 
com integrantes dos servi-
ços de urgência e emergên-
cia do Estado, representantes 
das secretarias de Estado de 
Justiça e Segurança Públi-
ca (Sejusp), de Saúde (SES-
-MG), de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sus-
tentável (Semad), das po-
lícias Militar (PMMG) e 
Civil (PCMG), do Departa-
mento de Estradas de Roda-
gem (DER-MG), do Serviço 
de Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu), da Po-
lícia Rodoviária Federal 
(PRF), integrantes do Mo-
vimento Maio Amarelo, li-
gas acadêmicas de cursos da 
área da Saúde, entre outros.

Competições e treina-
mento - No contexto da cam-
panha Maio Amarelo, mês de 
conscientização para a redu-
ção dos acidentes de trânsito, 
o Ecobom promoverá o De-
safio Estadual de Salvamento 
Veicular. As equipes compe-
tidoras enfrentarão cenários 
desafiadores para aprimo-
rar as técnicas de salvamen-
to, que simulam situações 
reais de resgate de vítimas, 
colocando à prova habilida-

des em manobras e utiliza-
ção de equipamentos, com 
arbitragem da Associação 
Brasileira de Resgate e Sal-
vamento (Abres). Durante a 
Ecobom, também é realiza-
da a competição Bombeiro 
de Aço, conhecida por le-
var os bombeiros militares 
ao limite da resistência físi-
ca, técnica e tática, em um 
circuito que simula opera-
ções reais de resgate, comba-
te a incêndios e salvamento, 
com obstáculos desafiadores.

Investimentos e prepa-
ração - O Governo de Minas 
segue investindo para fortale-
cer a atuação do CBMMG. 
Entre janeiro de 2019 e de-
zembro de 2024, foram ad-
quiridos mais de 403 tipos 
de materiais e equipamen-
tos operacionais para o Cor-
po de Bombeiros, totalizando 
mais de 1 milhão de itens en-
tre bens de capital e de cus-
teio, com um investimento 
superior a R$ 120 milhões.

No âmbito da gestão 
de frotas, foram adquiridas 
525 viaturas de bombeiros, 
como parte de um esfor-
ço contínuo de atualização 
e modernização dos recur-
sos disponíveis. Em feve-
reiro, o CBMMG recebeu 
dois helicópteros para re-
forçar o atendimento ae-
romédico e de emergência 
no estado. As aeronaves do 
modelo EC145-D3 foram 
adquiridas por R$ 164 mi-
lhões, com recursos do Fun-
do Estadual de Saúde (FES).

Considerando o cená-
rio de seca extrema e altas 
temperaturas que marcaram 
2024, o Corpo de Bombeiros 
de Minas Gerais também já 
se prepara para as variações 
climáticas, apostando no uso 
de tecnologias, treinamento e 
trabalho integrado para refor-
çar o atendimento. Também 
há iniciativas de mitigação, 
como a Operação Alerta Ver-
de, que já vistoriou 124.272 
lotes vagos, desde a sua im-
plementação em 2021. A 
ação busca identificar poten-
ciais locais de risco, antes do 
período crítico de estiagem.

Ecobom 2025 reúne autoridades governamentais, setor privado e 
instituições de ensino na pauta da prevenção de desastres

Pelo ensejo do Dia do 
Trabalhador, comemorado em 
primeiro de maio, dedico aos 
operários da Terra e do Céu da 
Terra — já que os mortos não 
morrem — a “Oração do Tra-
balhador”, de autoria do nobre 
Irmão Dr. Bezerra de Mene-
zes (Espírito), por intermédio 
da sensitiva Maria Cecília Pai-
va, constante do livro Veleiro 
de Luz: “Senhor, nossos cora-
ções reunidos aos corações que 
oram e trabalham em Teu No-
me entoam o cântico de amor 
e de felicidade que nos inva-
de a Alma. “Humildes traba-
lhadores de Tua Seara, somos 
ainda os pequeninos apren-
dizes do Teu Evangelho que 
nos esclarece para a longa jor-
nada do infinito. “Louvamos 
a Tua Grandeza que estende 
mãos generosas à nossa de-
bilidade, amparando-nos para 
que possamos exercer o Divi-
no Mandato que nos confiaste.

“Nós Te louvamos o no-
me sagrado que imprime em 
nossas vidas a força necessária 
para empunharmos a enxada 
do trabalhador consciente de 

sua responsabilidade. “Nós Te 
agradecemos as bênçãos gene-
rosas que deixas em nossos ca-
minhos como frutos sazonados 
do Teu Amor, ofertando-nos 
vitalidade maior. “Nós Te su-
plicamos, Senhor, que não nos 
deixes viver ao som das trom-
betas da vaidade, ou ao som 
dos elogios fáceis. “Sabemos, 
Divino Mestre, quão peque-
nos e frágeis somos e quão ne-
cessárias são as Tuas Bênçãos 
para o nosso fortalecimento.

“Reergue-nos, Senhor, 
quando fraquejarmos. “Inspi-
ra-nos nos momentos difíceis.

“Ampara-nos hoje e sem-
pre. “Que os dias de trabalho 
que Te ofertamos sejam ilu-
minados pelas Auras de Teus 
Anjos, a fim de que aqueles 
que se aproximarem de nós re-
cebam a gota de orvalho que 
balsamiza e cura. “Não nos 

deixes entregues ao orgulho 
que ainda vive em nosso ín-
timo e permite que, humildes 
trabalhadores de hoje, possa-
mos prosseguir sempre, rumo 
aos mais altos planos, amando-
-Te e servindo sempre em Teu 
Nome. “Anjo de Deus, envol-
ve-nos na Tua Luz, e, estra-
da afora, cantaremos glórias 
ao Teu Nome para sempre!”

Belíssima oração! Faz 
bem à Alma. Espiritualidade 
Ecumênica é para isso: fazer 
bem ao nosso Espírito. Portan-
to, muito oportuna esta palavra 
do meu saudoso amigo ex-pre-
sidente da Academia Brasileira 
de Letras (ABL) Austregési-
lo de Athayde (1898-1993): 
“A verdadeira religião ensi-
na, orienta, edifica, porém 
não ameaça. A infinita bonda-
de de Deus não pode ser cla-
va mortal para os pecadores”.

Oração do Trabalhador

José de Paiva Netto | Jornalista, radialista e escritor.
paivanetto@lbv.org.br | www.boavontade.com
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Segurança Pública

Homem é preso durante 
operação do GEPAR no 

bairro Teófilo Rocha

Polícia Militar Ambiental 
prende homem e 

apreende aves silvestres 
em cativeiro ilegal

Suspeito de abusar 
sexualmente das filhas 
é preso em Itambacuri

Ônibus escolar com 18 
ocupantes tomba na 

zona rural de Frei Gaspar
A Polícia Militar foi 

acionada para averiguar 
informações sobre um aci-
dente ocorrido na zona 
rural de Frei Gaspar, na 
segunda-feira (12/5), on-
de o motorista de um ôni-
bus escolar teria perdido 
o controle da direção com 
tombamento do veículo. 
Ainda segundo as informa-
ções recebidas pela PM, o 
ônibus transportava alu-
nos e alguns deles sofre-
ram pequenas escoriações, 
recebendo atendimento 
médico na unidade bási-
ca de saúde do município.

O motorista também 
havia sido socorrido e enca-
minhado para atendimento 
médico. O fato aconteceu 
por volta das 12h, apro-
ximadamente a seis qui-
lômetros do perímetro 
urbano, no Córrego dos 
Lima, e o veículo trans-
portava crianças e adoles-
centes da Escola Estadual 
Salmen Bukzem, da Esco-
la Municipal Lua de Papel 
e da creche Vocaia. Alguns 
alunos haviam descido do 
ônibus antes do acidente.

No local, os milita-
res depararam com alunos 
e diversos representantes 
legais, dentre pais, avós e 
outros familiares, e alguns 
servidores públicos da pre-
feitura de Frei Gaspar, in-
clusive os secretários de 
Educação e de Obras. Se-
gundo informado, no ôni-
bus havia 17 passageiros 
e o motorista. Deles fica-
ram feridos uma criança 
de 8 anos e 3 adolescentes 

de 12, 13 e 16 anos, sendo 
socorridos em ambulân-
cias da cidade, e atendidos 
na unidade de saúde local.

Dos quatro, dois foram 
encaminhados ao Hospital 
Nossa Senhora dos Anjos 
de Itambacuri para a realiza-
ção de exames complemen-
tares, pois queixavam-se de 
dores, e o motorista também 
seguiu para o mesmo hospi-
tal com ferimento no braço, 
também para ser submetido 
a exames. O motorista disse 
que seguia na estrada de ter-
ra, quando em uma pequena 
curva, devido às condições 
da pista que estava muito 
molhada e com lama da forte 
chuva que caia no momento, 
perdeu o controle, deslizou 
para as margens da via, coli-
diu a lateral esquerda do veí-

culo na cerca que fica abaixo 
do nível da estrada, fazendo 
com que o ônibus tombasse.

Ainda segundo ele, pa-
ra que todos saíssem do ve-
ículo foi necessário arrancar 
o vidro dianteiro. Segun-
do o tenente, o motorista 
é habilitado nas categorias 
“AD”, foi convidado a fa-
zer o teste de alcoolemia, 
com resultado negativo pa-
ra o consumo de álcool. O 
ônibus estava com a docu-
mentação regular, sendo li-
berado para a prefeitura. 
Por questão de segurança 
devido aos danos sofridos 
ele foi retirado do local no 
guincho da própria prefei-
tura. (Informações/Fotos: 
tenente Reinaldo Martins, 
comandante do 1º Pelotão 
da 155ª Cia PM Itambacuri).

TEÓFILO OTONI 
– O Grupo Especializa-
do em Patrulhamento em 
Área de Risco (GEPAR) 
do 19º Batalhão de Polí-
cia Militar de Teófilo Oto-
ni realizou uma operação 
no bairro Teófilo Rocha, 
na segunda-feira (12/5), e 
prendeu um homem na tra-
vessa Leônidas Dias, por 
tráfico de drogas. Os mili-
tares depararam com ele no 
momento em que tentava es-
conder drogas em um muro.

Na abordagem, foi apre-
endido com ele a quantia de 
R$ 250,00 e os entorpecen-
tes, sendo 17 pedras de crack, 
foram localizados e também 

Uma investigação da 
Polícia Civil de Minas Ge-
rais sobre estupro de vul-
nerável resultou na prisão 
temporária de um homem, 
de 31 anos, suspeito de abu-
sar das próprias filhas, de 8 
e 10 anos. O mandado foi 
cumprido na segunda-fei-
ra (12/5), em Itambacuri.

As apurações, conduzi-
das pela Delegacia de Polí-
cia local, tiveram início em 
abril, após comunicação do 
Conselho Tutelar, com base 
em informações repassadas 
pela escola frequentada pe-
las vítimas. “A pronta articu-
lação da rede de proteção foi 
essencial para o encaminha-
mento da denúncia e o iní-
cio da apuração”, destaca o 
delegado Fernando Varella.

apreendidos. Os materiais 
foram encaminhados à de-
legacia para as medidas de 
polícia judiciária. Equipe 

GEPAR 19° BPM: sargen-
tos Mikael, Abrantes e Luiz. 
(Informações/Foto: PMMG/ 
19º BPM/ Sargento Mikael).

JORDÂNIA – A Polí-
cia Militar de Meio Ambiente 
fazia patrulhamento na zona 
rural de Jordânia, no Vale do 
Jequitinhonha, na manhã de 
segunda-feira (12/5), quando 
os militares depararam com 
15 aves silvestres em cativei-
ro ilegal na Fazenda Monte Al-
to, além de 4 armadilhas para 

captura de pássaros. O proprie-
tário foi localizado, conduzido 
ao Quartel da PM e liberado 
após assinar o Termo Circuns-
tanciado de Ocorrência (TCO).

Foi lavrado contra ele, um 
auto de infração com a penali-
dade fixada em R$ 21.991,25. 
As aves foram soltas em seu 
habitat. As 14 gaiolas, 1 vi-

veiro e as armadilhas foram 
destruídos. Equipe 1: tenen-
te Heberth Dias, sargentos 
Rodrigues e Martins. Equi-
pe 2: sargentos Avilmar, 
Colares e Adaelson. (Infor-
mações/Foto: tenente Heber-
th Dias, comandante da Polícia 
Militar de Meio Ambiente 
do Vale do Jequitinhonha).

Com os elementos reu-
nidos, a PCMG representou 
pela prisão do investigado, e 
o mandado foi expedido pe-
la Justiça, com parecer favo-
rável do Ministério Público. 
Após o cumprimento da me-
dida, o suspeito foi encami-
nhado ao sistema prisional. “A 
ação reforça o compromisso 
da PCMG com a proteção da 

infância e da juventude, espe-
cialmente neste mês, quando 
se intensificam as ações insti-
tucionais de conscientização 
no âmbito do Maio Laran-
ja (campanha de conscien-
tização contra a exploração 
e o abuso sexual infantoju-
venil)”, pontua o delegado. 
(Informações: assessoria de 
comunicação da PCMG).
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Publicação LegalJeferson Botelho

Dia 13 de maio: Aniversário 
de 49 anos do distrito de Mucuri, 
meu berço de nascimento, terra 

do Menino do Mucuri

Professor de Direito Penal e Processo Penal / Especialização em Combate à Corrupção, Cri-
me Organizado e Antiterrorismo pela Universidade de Salamanca – Espanha / Autor de Livros Jurídicos

Criado com o adven-
to da lei estadual nº 6769, 
de 13 de maio de 1976, 
o distrito de Mucuri faz 
aniversário nesta data. O 
que poderemos comemo-
rar? Certamente, o espírito 
de luta de um povo sim-
ples e honesto, de condu-
ta ética inabalável, de um 
povo sério, que não fo-
ge à luta, que abnega ar-
duamente e que clama por 
crescimento social e avan-
ços em todos os setores.

Nossas sinceras e efusi-
vas homenagens aos nobres 
filhos de Mucuri, nossos 
conterrâneos, e demais pes-
soas que ajudaram a edificar 
o distrito nesses 49 anos de 
existência, e agregam va-

lores para a construção da 
comunidade, em especial, 
a toda família Pereira/Bar-
roso, grande reserva moral, 
um capital moral de gente 
aguerrida, gente que traba-
lha duro, e que Deus conti-
nue a iluminar a nós todos, 
jorrando luzes de sabedoria 
a todos, que nos dê saúde 
e vida longa para continu-
armos lutando para des-
frutar da beleza da vida.

MUCURI 
(Jéferson Botelho)

Terra nobre, pequena e 
saudável! Águas líricas, ver-
des campos. Caminhos que 
levam à saudade. Mucuri, 
lamúrias por ter te deixado. 

Fonte de prazer, do bri-
lho ardente do sol. Da frie-

za da brisa de primavera. Do 
cantar saudoso do colibri. 

Mucuri, horizonte azul 
de minhas quimeras. Seu 
infinito é um pouco de meu 

pranto. Suas muralhas te afas-
taram de mim. Doce jaquei-
ra, pequeno pomar de paz! 

Mucuri, terra fértil 
onde nasci...
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